

SOCIEDAD

Uno de cada tres jóvenes se ha emborrachado en el último mes

El consumo de cocaína, 'coloca' a Almería a la cabeza andaluza, según un estudio de la UAL y el Ayuntamiento

PATRICIA BLANCO
REDACCION

La realidad de los jóvenes almerienses supera con creces en el consumo de tabaco y alcohol al del resto de comparaciones posibles con Andalucía y España. El 37,7 por ciento de los jóvenes almerienses fuma diariamente y el 14,6 por ciento abusa del alcohol.

Son datos que se extraen del estudio realizado entre el Ayuntamiento de Almería y la Universidad, y que han plasmado en ciento treinta y siete páginas bajo el título "Almerienses ante las drogas y estilos de vida juveniles". Casi la tercera parte de los jóvenes almerienses de entre 15 y 24 años reconoce haberse emborrachado en el último mes (31,2%), más de la mitad fuman a diario y un 15 por ciento son consumidores abusivos de alcohol. En cambio, los datos del resto de Andalucía son de un 38 por ciento de fumadores jóvenes y de un 11,3% de bebedores de riesgo entre la población juvenil.

En cuanto al inicio en el consumo de las drogas, los jóvenes comienzan a probar el alcohol y el tabaco antes de cumplir la mayoría de edad, mientras que los alucinógenos, el cannabis, el crack y la cocaína lo descubren rondando los veinte años.

Los dos principales motivos de los almerienses para empezar a tomar sustancias psicoactivas son "en primer lugar, para experimentar placer o pasar el rato, y en segundo lugar, por el gusto de hacer algo prohibido", explica Gonzalo Herranz, director del libro. El informe destaca además que los bares es el lugar donde la mayoría de los almerienses comienzan a consumir alcohol, tabaco y otras drogas, aunque la calle adquiere ya una segunda posición, motivado, sobre todo, por la



■ Cientos de jóvenes fuman y beben cada fin de semana en el botellón. / LA VOZ

Participación en botellón últimos 6 meses

	Frecuencia	Porcentaje
No, nunca	47	21,5%
Si, una o dos veces	29	13,5%
Si, de tres a cinco veces	18	8,4%
Si, una o dos veces al mes	27	12,4%
Si, todas o casi todas las semanas	34	15,5%
No sabe/No contesta	63	28,9%
TOTAL	218	100,0%

Los datos se refieren a menores de 30 años

celebración de botellones. Otro dato que ofrece la publicación es que más del veinte por ciento de los jóvenes consumidores toma dos o más tipos de drogas, lo que se conoce como policonsumo. El perfil del policonsumidor "es más bien un hombre, con nivel de estudios bajos, perteneciente a una clase social alta, de

ideología de izquierdas y no católico", detalla Gonzalo Herranz. Más de la mitad de los jóvenes (65,2%) consideran tener bastante información con respecto a las drogas y el 93% ha recibido algún mensaje preventivo. Sin embargo, tan sólo una minoría ha participado en actividades de sensibilización.

Apuesta municipal contra el consumo

Para la concejala de Atención Social en el Ayuntamiento de Almería, Trinidad Moreno, hay que continuar trabajando en este problema "percibido en cuarto lugar por los almerienses, tras la inmigración, el paro y el terrorismo".

En este sentido y con independencia de las programaciones desarrolladas en el II Plan Municipal sobre drogas, desde el Observatorio Municipal "se seguirán elaborando estudios que nos permitan, desde la instancia política, diseñar estrategias de abordaje que contribuyan a construir una sociedad con mayores y mejores niveles de calidad de vida", concluye Moreno.